



TopFive

En 30% aumentan casos de enfermedad renal crónica

1



Noticia Relacionada

En el marco del Día Mundial del Riñón, que se conmemoró el pasado jueves 13 de marzo, preocupante es la realidad de la enfermedad renal crónica en la región de Ñuble, que registra una de las tasas más altas del país. Un 30% aumentaron los casos en comparación al año pasado. Expertos califican de muy preocupante la realidad regional. Actualmente, 1.500 personas reciben terapia de reemplazo renal en la región. La enfermedad renal crónica es actualmente la patología con mayor demanda en el sistema GES (Garantías Explícitas en Salud) dentro del sistema de salud público. La enfermedad suele comenzar en la infancia y avanza progresivamente hasta la madurez, dependiendo de los estilos de vida.

Primer centro de almacenamiento de energía

2



Noticia Relacionada

Ñuble podría contar con su primer centro exclusivo de almacenamiento de energía eléctrica mediante baterías (BESS) en 2027, según la programación hecha por la empresa Icafal Lancuyen SpA, titular del proyecto, que ingresó la respectiva declaración de impacto ambiental al SEA de Ñuble. El proyecto, que representará una inversión de US\$ 20 millones, consiste en un sistema de almacenamiento mediante baterías (BESS) con una capacidad de 130,26 MWh y una potencia nominal de 20 MW, indicó el titular en la DIA, donde detalló que incluye 26 baterías, 13 centros de conversión de energía (PCS) bidireccionales y una subestación de 66/23 kV. Además, considera una línea de transmisión de 66 kV, de 400 metros de longitud, que lo conectará con la subestación San Carlos.

Denuncias laborales en la región se incrementan 25%

3



Noticia Relacionada

Un importante aumento en las denuncias laborales marcó el periodo 2024 en la Dirección Regional del Trabajo de Ñuble, evidenciando una mayor preocupación de los trabajadores por el cumplimiento de sus derechos. Según los datos entregados por la entidad, en coordinación con la Seremi del Trabajo en Ñuble, durante el 2024 se ingresaron 1.651 denuncias, lo que representa un incremento del 25% en comparación con el periodo 2023. Este aumento ha estado acompañado por un refuerzo en las fiscalizaciones, permitiendo detectar y sancionar a empleadores que han incurrido en infracciones. Los datos fueron compartidos por el seremi del Trabajo de Ñuble, Eduardo Riquelme, quien indicó que hubo un 21% más de fiscalizaciones en comparación al 2023.

Investigan supuesto ataque a lobos marinos

4



Noticia Relacionada

La circulación de un video donde se expone una presunta agresión ejercida desde una embarcación contra los lobos marinos, llevó a Sernapesca Ñuble a trabajar en la presentación de una denuncia por maltrato animal. En el registro, se muestra a un miembro de la tripulación utilizando lo que sería un arpón para ahuyentar a los lobos que se acercan a las redes de pesca. El director regional de Sernapesca, Pablo Lazo, también confirmó que monitorean las naves pesqueras con posicionador satelital y durante esta semana han detectado al menos tres eventos en que realizaron faenas de pesca en el área protegida de La Lobería, por lo que se tomarán acciones judiciales, anunció el personero.

Segunda concesión de la Autopista del Itata

5



Noticia Relacionada

En el Diario Oficial fue publicado el viernes el Decreto Supremo de Adjudicación de la Segunda Concesión Ruta del Itata (Ex Acceso Norte a Concepción) a la empresa Sacyr. Esta nueva concesión involucra una inversión de UF 12.527.000 (MM USD 564) y permitirá actualizar los estándares de seguridad y servicio de cerca de 96 kilómetros del trazado existente, que se ubica en las regiones de Ñuble y Biobío. El proyecto fue llamado a licitación por la Dirección de Concesiones del MOP, el 17 de agosto de 2023 y recibió el 13 de septiembre de 2024 cuatro ofertas que correspondieron a las empresas Intervial Chile, Inversiones en Infraestructuras Chile, Vías Chile y Sacyr Concesiones Chile. Esta última fue la que presentó la oferta más atractiva para el Estado.